

Der Preusse und der Bayer.

Im Jahr 1812 zog der Kaiser Napoleon mit einem großen Kriegsheere nach Rußland, und drohete die ganze russische Armee aufzureiben und Städte und Dörfer zu verbrennen. Zugleich mit ihm rückten die Preussen, Desterreicher, Bayern, Würtemberger, kurz alle deutsche Fürsten mit ihren Hülfstruppen, aus. Es war aber keinem rechter Ernst, denn die Russen hatten ihnen nichts gethan, und es war jener Feldzug ein ganz muthwilliger Krieg, den der Kaiser Napoleon aus eitelm Uebermuth unternommen hatte.